



- o IDEAS FUERZA PARA JUVENTUD
- o JÓVENES POBLADORES Y EL ESTADO

AAE

NOVIEMBRE 15 DE 1990

Don Patricio:

Creo que el tema Juventud va tomando dimensión propia y hay que estimularlo como generador de mística. Ello sublima la contingencia y la tensión.

Le acompaño dos hojas para su consideración.

Atentamente.

Federico Willaeghel

15-11-90.

## IDEAS JOVENES POBLADORES

- INVITAR JÓVENES RETOMAR BANDERAS DE LA DEMOCRACIA, PARA CONSOLIDARLA JUNTO CON ELLOS. HACERLA MÁS JUSTA Y PARTICIPATIVA.
- DEBEN DEFENDER LA PUREZA DEL PROCESO Y ENCABEZAR EL RECHAZO A CUALQUIER SINTOMA DE CORRUPCIÓN.
- EL GOBIERNO DEMOCRÁTICO SE HA PROPUESTO SOLUCIONAR EN ESTE PERÍODO LOS PROBLEMAS MÁS AGUDOS QUE LIMITAN A LA JUVENTUD CHILENA.
- EL GOBIERNO NO ES TODOPODEROSO, NI EL PRESIDENTE ONNIPOTENTE. SE ESTÁN CREANDO MÁS CAPACITACIÓN LABORAL, MILES DE BECAS ESTUDIANTILES, TAREAS SOCIALES ESPECÍFICAS PARA LOS JÓVENES E IMPULSANDO LA DEMOCRATIZACIÓN DE LOS MUNICIPIOS, QUE ES SU NIVEL NATURAL DE ACCIÓN.
- ACOGEMOS OBSERVACIONES DE DIRIGENTES ESTUDIANTILES PARA ACELERAR LAS ACCIONES Y EN CONTACTO CON LA BASE JUVENIL, TENDREMOS UN ORGANISMO PARA ATENDER, SIN DISCRIMINACIÓN ALGUNA, LOS PROBLEMAS DE LA JUVENTUD.
- LA CULTURA DE LA VIDA LES PERTENECE, MÁS AÚN, PORQUE CHILE ES UN PAÍS JOVEN Y JUNTOS CON LOS ADULTOS, HAY QUE DESARROLLAR ACCIONES QUE COMPROMETAN A TODO EL PAÍS.
- LA VIDA SE DEFIENDE CON TRANQUILIDAD SOCIAL, CON SOLIDARIDAD. AMENAZAN A LA VIDA Y A LA ALEGRÍA, EL DESEMPLEO, LA DROGA, EL VICIO, LA FALTA DE RESPETO POR EL AMOR, EL ABORTO Y LA SATISFACCIÓN FÁCIL.
- ÉSTOS Y OTROS DESAFÍOS NO SON PARA HACER ACADEMIA NI DEMAGOGIA, SON TAREAS CONCRETAS, DONDE EL PRESIDENTE ESPERA UNA JUVENTUD VIVRANTE, ACTIVA Y TRABAJADORA, NO QUEJUNBROSA, APÁTICA, NI AUSENTE.
- LEGITIMAR LOS DERECHOS Y OPORTUNIDADES DE LOS JÓVENES CIUDADANOS ES UNA TAREA QUE NO SE HACE DESDE ARRIBA, SINO QUE PARTE DE ELLOS MISMOS Y DESDE AQUÍ, EN EL TERRENO.

SANTIAGO, NOVIEMBRE 15 DE 1990

## JOVENES POBLADORES Y EL ESTADO

### Resumen Conclusiones Estudio José Weinstein

Jóvenes pobladores visualizan la imagen presidencial como heredera de todos los poderes del régimen anterior.

Señalan que "no existe una política de Juventud" hay medidas defensivas para impedir que los jóvenes pobladores se conviertan en una amenaza social, quieren sentirse cada vez más jóvenes y menos pobladores

Ninguna de las prácticas, ni espacios estatales contribuyen a la disciplina, que es para ellos, requisito de ingreso al trabajo, o a las estructuras sociales.

Jóvenes añoran Estado Protector, creen que democracia previa 1973, satisfacía más a los jóvenes pobladores. Que estaban resguardados en relación al mercado y a la desintegración social.

Piensen que el sistema privilegia a los ricos. Ello, produce demandas colectivas, porque ven cerradas las posibilidades individuales. Paradojalmente, viven el modelo y los efectos del mercado.

La pérdida de legitimidad de las instituciones fortalece las transgresiones legales, cuando creen tener razones, "robos por subsistencia, drogas, violencia.

La Iglesia Católica entre los pobladores jóvenes, tiene más credibilidad que las estructuras o dirigentes políticos.

La Comunidad poblacional, no proporciona regulación de sus espacios, calles, plazas, canchas.

Tienen demanda de autoridad para capacitar su integración a la sociedad.

Desean integración social. Los jóvenes pobladores no postulan alternativas, buscan derecho a la normalidad que el Estado debería ayudarlos para insertarse en la sociedad, con empleos estatales, educación, oportunidades, salud, seguridad en sus calles.

Actúan como jóvenes excluidos y opinan como adultos normales, incluso, en la calificación que se dan "volados" "patos malos", "neopreneros" y "quebrados".

Se perciben como "clase obrera", pueblo y con una cultura propia, cuyo arraigo nace de relaciones primarias, especialmente, la familia y la sociedad.

La tarea frente a los jóvenes pobladores está en la capacidad de legitimar la democracia no sólo desde "arriba", sino también, desde "abajo". Esperan vías para que el Estado los transforme en ciudadanos, para terminar con la ausencia y el acoso.

7-11-90.-

Don Patricio:

Estamos en las fechas que usted señaló para diseñar temática de una medición que estuviera en su poder en los primeros días de Diciembre.

Yo he estado investigando todo el material sobre Juventud y veo conveniente conocer el grado de credibilidad, en el segmento 18-30 años, de la acción nuestra.

Desde mañana, después de almuerzo tendré a su disposición las conclusiones del trabajo y el material de base sobre "Juventud Apática y rebelión".

Atentamente.

Federico Wilkengly.